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求职时坚持自己的选择

初见李政，他留着长发，扎着小辫，
看起来颇有艺术家气质。今年 21 岁的
他毕业于武汉传媒学院广播电视编导专
业，大学毕业后应聘的第一家公司就选
择了他。如今他已经在青岛古麦嘉禾科
技有限公司的编剧岗位上工作两个多月
了。“我学的是编导专业，所以在找工作
的时候倾向于选择一个对口的职业。更
重要的原因是，我对短视频这方面很有
兴趣，平时经常浏览抖音、快手、B 站上
的各种视频；因为专业关系，也经常看电
影、电视剧、漫画等。我觉得找工作最起
码要找一个自己喜欢、感兴趣的行业，这
样至少工作起来会比较有干劲，不会觉
得无聊。”

李政告诉记者，当初求职时，自己
和父母产生了一些分歧，“我父母那一
代人都希望孩子能够找一份稳定的、
类似‘铁饭碗’的工作，我爸妈也不例
外。我妈妈是一名老师，她也特别希
望我从事这一行业。”但这与李政的职
业规划大相径庭，“毕业后那段时间我
也和他们交流过，希望说服他们，如果
实在意见不合，我还是会坚持自己的
想法。最终因为我学的是编导专业，
再加上现在短视频行业发展前景也很
不错，他们同意让我试一试，于是我就
来到了青岛。”应聘到岗位后，李政第
一时间将这份喜讯分享给了在潍坊的
父母，“他们知道我找到了喜欢的工作
后也很开心，我也很感谢他们能支持
我。”

享受创作带来的成就感

在李政看来，从事一份自己喜欢的
工作，坚持自己的想法，是越来越多年轻
人的选择。虽然入职才两个多月，但是
他已经确定：自己选对了。

“我现在每天的工作内容就是写
剧本，和其他编剧讨论剧本内容。公
司也会定期举办编剧训练营，对我们
进行剧本创作方面的培训。”李政告诉
记者，自己的创作方向是整蛊搞笑、伪
纪实类的，目前已经写了十几个视频
剧本了，大多已经通过演员演绎，在短

视频平台发表出来了。“刚来的时候因
为和同事都不熟悉，心里还有点紧张，
但是因为大家年龄相差不大，所以很
快就融入环境了，现在已经越来越轻
车熟路了。”

创作剧本之余，李政会通过大量浏
览观看短视频、电视剧，以及各个平台
热门话题来寻找灵感，在他的办公桌
上有一本厚厚的笔记本，上面都是他
平日里所积累的素材。“创作剧本需要
大量的素材积累，这样才能促使自己
不断产生新的灵感。前段时间我突发
奇想有了一个灵感，然后我就第一时间
创作出了剧本，没想到受到了许多编剧
老师的好评。之后通过演员的表演发
表在了‘姐弟不破产’的账号上，没想到
反响还不错。”提及自己的工作内容，李
政侃侃而谈，看得出来他很喜欢目前的
工作状态和工作内容，尤其提到自己在
创作上的一些进步和成绩，话语中充满
成就感。

“虽然我大学学的就是编导专业，但
是入职这两个月我收获了许多以前不曾
接触的知识与见识，一方面是跟着编剧
老师学习了更多撰写剧本方面的知识，
一方面我对于一个团队整体的合作精神
和责任感有了更深的认识，在团队里我
们每个人都分工明确，我要做的就是用
心做好剧本这一环节，一旦自己出现差
错就会影响到后续一系列的流程，我就
要提高自己的责任感，准确无误完成自
己分内的工作。”

李政特别提到，目前的工作中还有
一件自己很感兴趣的事情——客串群
众演员。“偶尔我会跟着编剧老师到拍
摄现场看看拍摄过程，他们就会让我帮
忙客串一些小角色，一开始也很紧张，
尤其遇到需要说台词的角色时，虽然台
词不多我也会来来回回练习好多遍。
印象最深的一次是穿着花衬衣、戴着墨
镜饰演一位‘大哥’。”李政拿出手机将当
时的视频分享给记者看，“那是出镜时间
比较长的一次，没想到拍出来后还挺像
那么回事。”

勇于表达自己的想法

拒绝加班、拒绝无效团建、反抗职
场PUA、怒怼无良老板……面对职场上

的不良风气，00 后们勇于反抗。网络
中，更是有人寄希望于 00 后职场新人
能肩负起“整顿职场”的重任。对此，
作为 00 后职场新人的李政，也有自己
的看法。

“作为 00 后，我能够认同‘整顿职
场’的行为，但是我觉得它需要一定的前
提条件。”李政表示，想要“整顿职场”，首
先自身要有底气。“在职场中，工作肯定
是最重要的，认真完成自己的工作内容
是前提。同时，自身要具备一定的见识
和独到的见解，要明确表达出自己想要
的东西并证明自己是对的，从而让大家
能够认同你的观点，理解你的感受，而不
是认为你在胡闹、任性。”

李政认为，无论从事什么行业，作为
初入职场的新人，内心一定要抱着一种
谦虚和学习的态度，毕竟自己面对的大
部分都是经验、阅历十分丰富的前辈，作
为过来人，他们身上一定有许多需要学
习的地方。“在工作过程中，我们应该
不断学习，不断充实自己，摆正自己的
态度，而不是一上来就特别‘刺头’，摆
出一种‘爱谁谁’的姿态，除非真的遇
到问题。”

“目前我还没有遇到过这种事情，但
是偶尔也会出现和其他编剧意见不合的
情况。在讨论过程中，我会主动表达自
己的观点，勇于表达自己的想法，简单地
说，就是比较直接一些。但是很多编剧
毕竟是在这个行业工作了多年的老师，
经验比我丰富，所以我在表达时不会太
激进，当然他们也会尊重和考虑我提出
的想法。我觉得最重要的还是多沟通、
多交流，大家相互交换意见和看法。对
我们来说，共同打磨出一个好本子才是
最终目的。”

“其实我们 00 后这一代人还是比
较自由和叛逆的，尤其在经历了学生
时代的学习压力后，大家内心会越来
越渴望自由，所以在选择工作时，会追
求那些相对自由度高一些的行业，在
工作中比较‘佛系’。但我觉得自己
是属于那种‘佛系’中还带着一点‘小
目标’的人，毕竟找工作还是要为自
己的未来考虑。”李政告诉记者，目前
来看自己还是要放眼当下，既然找到
了喜欢的职业，就努力干下去，相信未
来可期！

““我们有个性但不任性我们有个性但不任性””
今年是首届00后本科毕业生集中踏入职场的时间。在许多人眼中，00后是特立独行的新一代，展示出了鲜明的职场态度。“其实也没有

那么夸张，我感觉大多数00后在工作中都是‘有个性但不任性’。”刚刚进入职场两个月，在国内知名头部MCN机构——青岛古麦嘉禾科技有
限公司担任编剧的李政笑着说。

青岛古麦嘉禾科技有限公司深
耕移动互联网多年，是业内领先的
网红经纪公司及短视频内容制作公
司，在内容、流量、变现能力、品牌
孵化等多个业务领域都具有极大的
影响力和专业度。目前古麦嘉禾拥
有全约优质艺人近千人，擅长打造
爆款 、孵化超级 IP。截至目前，古
麦 嘉 禾 在 全 平 台 用 户 已 达 到 12
亿+，月度视频播放量达 50 亿+，并
连续多月获得抖音 MCN 综合排名
第一。

作为业内知名的新媒体公司，
“00 后整顿职场”的话题当然也受到
了公司上下的关注。采访中记者了
解到，目前古麦嘉禾公司内有不少
00 后员工。“其实我觉得那些网上的
案例并不能代表整个 00 后群体，只
能算是一些个例。这可能也和我们
公司的工作性质有关系，因为公司
里大多数都是年轻人，工作氛围相
对比较轻松融洽，大家遇到问题都
会直接提出来。”青岛古麦嘉禾科技
有限公司相关负责人告诉记者。

“今年以来，公司入职了不少 00
后新员工。能明显看出，这批年轻
人身上有着和上一代人所不同的特
点。最明显的是对自由度的要求更
高一些，不是那么愿意被拘束。所
以在和他们沟通交流的过程中也需
要和老员工有所不同，如果对他们
态度太强硬的话，有可能会激发他
们内心‘叛逆’的那一面，需要运用
一些小方法、小技巧。但是他们工
作态度和表现都还挺不错的。”该位
负责人说，“我们作为一家新媒体公
司，是非常欢迎年轻人的，相对一些传
统行业，我们对他们的个性和态度也
具有比较高的包容度。尤其我们的工
作内容本身就是需要创意、需要潮流，
这些年轻人身上那种追求自由、善
于表达、有较强创造性的特质会成
为他们最大的优点。”

本版撰稿摄影 观海新闻/青岛早报
记者 刘文超

“创造性”是00后员工
最大的优点延

伸

话对
记者：对于这份工作，你觉得和

之前想像中有什么不同？
李政：因为和大学学习的专业

比较对口，所以对于这种工作模式
还是挺适应的，但是短视频剧本是一
个比较新的行业，需要创作一些短时
间内抓住观众的内容，之前学校学习
更侧重于电影、电视剧等传统行业，
所以我在逐渐适应短视频剧本的创
作思路和模式。

记者：工作中遇到困难，你是怎
么解决的？

李政：目前还没遇到特别大的
困难，偶尔有一些创作上的小难题，
我会和编剧老师积极沟通，从他们
的建议和方法中逐渐找到思路，然
后多看一些视频、漫画等，在找灵感
的同时也可以放松心情。

记者：未来你有什么打算？
李政：现在对我来说最重要的

就是找到一个属于自己的创作体
系，跟着老师们多学习，不断创作打
磨出好的本子，提高自己的剧本通
过率，逐渐成为一个成熟的编剧。
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